*INDEPENDIENTE

9



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

as semanas que vienen serán complicadas para la presidenta Claudia Sheinbaum, quien estará metida en polémicas que es probable no le resulten positivas. La marcha del pasado sábado 8 de noviembre, como un primer ensayo de la Generación Z, mostró que el tema puede escalar a más.

El próximo 15 de noviembre, se realizará la que ha convocado este colectivo que -a semejanza de movimientos similares que se han realizado en otros países- pone a la corrupción en el centro del debate de lo que no ha hecho el gobierno. Las encuestas recientes, si bien dan una alta aprobación a la presidenta, la reprueban precisamente en el combate a esta práctica.

Además, el otro tema que también estará presente en las protestas es el de la inseguridad. Las encuestas, de nueva cuenta, ubican a este tema como una de las mayores preocupaciones de los ciudadanos, incluso mostrando que un gran porcentaje de los entrevistados se sienten inseguros en las ciudades en las que viven.

À lo anterior se suma lo de la revocación de mandato, algo de lo que ya se ha escuchado en manifestaciones como las que tuvieron lugar en Michoacán luego de la muerte del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo. La propuesta de empatar las elecciones federales de 2027 con la consulta de revocación de mandato aparece en el este contexto como un arma de doble filo, porque si bien le per-

mitiría a la presidenta estar presente en las campañas, también podría ser el tema que haga coincidir los movimientos sociales como el que convocó a la marcha del próximo 15 de noviembre con partidos de oposición.

Así, el terreno ganado por Claudia Sheinbaum con el tema del acoso puede perderse si la conversación pública, y por lo tanto las mañaneras, empiezan a girar en torno a la corrupción que se percibe en el país y la inseguridad.

Se trata de algo que apenas empieza y que amenaza con crecer. Para Palacio Nacional el tiempo apremia porque sus argumentos empiezan a lucir desgastados, como el que ocupan para culpar al pasado, pues de inmediato surge la pregunta acerca de qué han hecho en 7 años de gobierno para corregir lo que gobiernos anteriores hicieron mal.

APUNTES ELECTORALES

Mucha atención debe poner Morena a las consignas que se corearon el pasado sábado en la marcha de la Generación Z, como esta que dice "¡Morena decía que todo cambiaría, mentira, mentira, la misma porquería!"

Luego del asesinato del alcalde de Uruapan, dos más han revelado que han recibido amenazas, el último es el de Tepoztlán, Perseo Quiroz Rendón.

De acuerdo a Reforma, en el INE ya se preparan para llevar a cabo la consulta de revocación de mandato para el primer domingo de junio de 2027 y en 2028 como originalmente estaba planeado.

Una nota de EmeEquis muestra que si bien ahora, en el marco del relanzamiento del PAN, Jorge Romero, presidente nacional del partido, se muestra abierto a apoyar temas que tienen que ver con una agenda progresista, alejada de la conservadora, su paso por el Poder Legislativo muestra inconsistencias con el actual discurso.

Mis redes: https://linktr.ee/areyesvigueras



Foto: Gobierno de México